
Paroisse  Sainte Mère TERESA en Morinie

Lettre d’infos paroissiales  du 28 janvier 2023

Chers amis,   

Les Béatitudes pour être heureux !     Changer d’attitude pour vivre mieux !

Ce dimanche nous entendrons le sermon de Jésus depuis la montagne : les Béatitudes. 
Quand nous parvenons à la fin de la lecture de l’Evangile de Matthieu 
nous sommes souvent partagés entre joie et crainte, entre confiance et doute. 

Qu'est-ce que Jésus a voulu nous dire sur la montagne à travers les Béatitudes ?

Simplement d’être ouvert aux autres, avoir le cœur ouvert pour les autres. Etre de ceux qui combattent les injustices sans blesser 
personne et qui se laissent toucher par la tendresse du cœur. Ne pleurons pas sur nos malheurs mais soyons capables de nous 
émouvoir du malheur des autres et d’agir pour les aider. Ayons un cœur sensible. 
Ne pas vouloir se venger, le pardon n’est pas une lâcheté mais une force.                                                    
La miséricorde, c’est le pardon qui jaillit du cœur de celui qui aime, c’est pardonner en profondeur.
Ne soyons pas jaloux, envieux ou mesquins, dépolluons notre cœur du mal.                                                                                                
Laissons nos vengeances de côté, agissons pour un monde plus fraternel. Risquons notre vie pour les autres.

Etre chrétien ce n’est pas se mettre à l’abri. Ce n’est pas de tout repos, ce n’est pas simple parce qu’on n’est pas chrétien pour 
nous-même mais pour les autres. Ça demande d’être solidaires des autres et quelquefois c’est difficile d’être solidaires.

Merveilleuses grâces et promesses que sont les Béatitudes !  
Soyons  « Heureux ! »   L’Evangile est une Bonne, une Heureuse Nouvelle.  Soyons des messagers d’un Dieu de la joie !

Avec toute notre amitié     Equipe Pastorale    

Ecoute de chant

https://www.youtube.com/watch?v=ulFyTB7QXjQ
https://www.youtube.com/watch?v=ulFyTB7QXjQ


En ce début d’année, l’Equipe Pastorale souhaitait remercier tous les bénévoles de la paroisse.

Nous nous sommes retrouvés ce dimanche 22 janvier, dimanche de la Parole de Dieu, pour célébrer une messe d’action de grâces.
Rendre grâce au Seigneur de ce qu’il nous offre de vivre et rendre grâce pour tous ceux qui donnent cœur et temps à la paroisse,
mais également inviter chacun à profiter de ce temps pour remercier l’autre.

« Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière … »
Ce sont les paroles que nous avons entendu dans la 1 ère lecture d’Isaïe et dans
l’Evangile de St Matthieu. 
A partir de ce moment-là, Jésus le sait, son heure viendra vite, 
il est temps de commencer la mission : il est temps d’annoncer la Bonne Nouvelle.
Alors Jésus prédique en itinérance et dit à tous ceux qu’ils croisent :

« Venez à ma suite ... »

« Pour faire entendre à tous ton message, Seigneur, pour porter partout ta Lumière,
tu as demandé de l’aide. Tu as appelé : Simon, André, Jacques et Jean : ils ont 
répondu à ton appel.
A l’exemple des premiers disciples, sur notre paroisse ce sont de nombreuses personnes
qui répondent à ton appel. Nous tous ici rassemblés nous avons répondus à ton appel
nous sommes chacun des porteurs de ta Lumière.
Avec toutes ces lumières rassemblées nous t’offrons Seigneur tous les prénoms et
les visages de ceux qui partagent ta mission.
Donne-nous d’être, dans le monde d’aujourd’hui, les messagers de ta paix,
les porteurs de ta Lumière et de ton amour auprès de tous. 
Par tous tes enfants ici rassemblés, et pour ceux unis par la prière   Sois béni notre Père ! »



Comme Jésus : se mettre en route, ne pas attendre que l’on vienne à nous.

Le Père Sébastien, dans son homélie, nous a appelé à avoir cette volonté de rencontrer l’autre,
de nous faire proche de ceux qui sont loin.

Ne vivons-nous pas en vase clos réunis autour d’un même maître ?
Ne faisons-nous pas parfois trop un esprit de communauté ?  qui tend à                                                          
devenir un communautarisme en refusant d’aller annoncer, comme nous le                                                                                                                
demande le Seigneur, la bonne nouvelle de Dieu aux périphéries de notre cœur,                                                                                                                          
de notre famille, de notre rue, de notre village, de notre paroisse.
N’avons-nous pas tendance à nous replier sur nous-mêmes ?                                                                                    
Ne pas vouloir vivre en Eglise mais en communauté fermée .                                                                                                              
Eh bien oui après tout nous sommes bien entre nous, c’est plus confortable.

Quand Jésus commence sa prédication itinérante c’est cela qu’il nous dit en 
1er lieu :  les chrétiens ne doivent pas être des communautés installées mais
doivent être tout le contraire, ils doivent être une Eglise ouverte. 
Ne nous replions pas sur nous-mêmes.
Nous avons été baptisés au nom du Christ,  c’est tous ensemble que nous 
sommes Eglise du Christ,  dans notre paroisse c’est tous ensemble que nous
devons annoncer le Christ.
Et moi suis-je dans et pour  l’ouverture ?  
Dans mon église, dans mon clocher, dans mon service, suis-je dans l’ouverture ? 
Il faut vivre l’annonce de la Foi autrement, être ensemble, être catholique,  être universel.  

Confions à la grâce de Dieu les changements que nous devons opérer dans nos cœurs, dans nos mentalités, dans nos 
communautés, dans notre assemblée, dans notre paroisse.
Confions cette année au Seigneur pour que tout ce que nous vivrons soit le souhait de son cœur . 



A l’issue de la messe l’Equipe Pastorale a présentée ces vœux aux paroissiens: 

« Nous souhaitons à chacune, chacun de vivre une belle année 
accompagnés par le Seigneur !                                                                                                   
Nous vous remercions encore pour votre engagement en paroisse
et pour toutes ces belles choses qui se vivent .

Rayonnez de cette joie d’être porteurs de la lumière et témoins de l’Evangile

Soyez des témoins émerveillés de ce que notre Père offre de vivre
d’extraordinaire dans notre quotidien ordinaire.

Puisse chacun de vous, sentir qu’il a toute sa place; 
sentir qu’il est lui aussi aimé de Dieu »

A vous prêtres et diacres, nous vous souhaitons de demeurer dans la confiance et la joie de servir le Seigneur !                
dans la joie d’accompagner notre paroisse.
Prions pour eux chaque jour pour qu’ils puissent trouver la force d’accomplir leur engagement, surtout lorsqu’ils sont accablés 
par les soucis du monde actuel, et par l’ampleur de la mission.

Qu’il fasse bon en notre paroisse !    Que du bonheur sorte de nos églises !

Belle et Sainte année à chacune et chacun

Après ces bons vœux, nous nous sommes retrouvés pour un temps de partage autour du verre de l’amitié. 



Cette année nous avons vécu ensemble cette première rencontre sur le synode en mars dernier  
« Une Eglise en marche ensemble »   et cette question : « Seigneur que veux-tu pour notre paroisse ?

Notre évêque Mgr Leborgne a été interpellé par certaines de nos réflexions et nous avons donc répondu à son appel à continuer 
ce chemin synodal en vous invitant en décembre dernier, à échanger autour des 5 orientations d’étape.(La Parole de Dieu,
Discernement, Mission et fraternité, Gratitude, sainteté, charismes et revenir à l’essentiel)

Et cette question qui vous était posée : « Et maintenant concrètement ? »

En prenant la synthèse des différents tours de table nous avons entendus vos souhaits les plus fréquents :
• Vie de nos petits clochers
Ouvrir nos églises, nos chapelles ? Qu’est-ce qu’on peut y vivre ?
• Service du frère L’attention portée aux malades, aux personnes âgées, isolées,                                                                                                        

aux plus démunis …
• Continuer le lien accueil/paroisse (futurs baptisés, fiancés, bénédiction des
crèches, jeunes/familles …)
• La pastorale des jeunes et des familles rejoindre les familles, dans nos villages,
les accueillir, se rencontrer, partager …

Ce sont ces points sur lesquels nous porterons plus notre attention cette année.

Pour mettre en place ,répondre à vos demandes nous avons besoin de vous, 
rien ne peut et ne pourra se vivre sans vous, alors OSER, OSER répondre à l’appel qui vous est fait,
engagez-vous au service de tous nos petits clochers.
Un travail porté par une équipe est nécessaire pour aider chacun à vivre des temps de rencontres, de prières … 
N’hésitez pas à répondre à cet appel qui vous est lancé

« C’est à l’amour que vous aurez les uns pour les autres que tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples » (Jn 13,35)



Au fil des mois, nous vous présenterons des personnes que nous 
croisons régulièrement à la messe dominicale, dans les diverses 
propositions de la paroisse, des personnes investies, ou qui ont 
répondu à un appel, parfois dans une mission de l’ombre. 

Aujourd’hui   rencontre avec Catherine et Marie Madeleine
au secrétariat paroissial                                                      

Si Marie Madeleine assure ce service depuis 25 ans,
Catherine vient de la rejoindre pour former ce binôme complémentaire.

Assurer les transmissions, suivi du courrier, s’assurer de la conformité des dossiers,  remplir les registres et les tenir disponibles 
pour les baptêmes, mariages, …   Répondre à toutes les demandes (actes de baptême, …) le lien paroisse/évêché d’Arras … 
enfin toute cette partie administrative que nous savons essentielle au bon fonctionnement de notre paroisse.

Marie Madeleine, nous la connaissons bien, elle aime la nature, une vraie main verte, elle est passionnée de jardinage, surtout 
les fleurs qui garnissent sa maison à Eperlecques et le chant choral avec Epervoix.                                                                                                                          
Elle partage avec Catherine ces mêmes passions, mais c’est le service pour l’Eglise qui les rassemble.
Catherine est arrivée sur notre paroisse il y a 2 ans. Elle quitte Roubaix pour s’installer à Mentque-Nortbécourt avec son mari.
Avec ces 4 filles, beaux fils , ses 9 petits-enfants elle venait  régulièrement se reposer près du marais. Alors elle connait bien 
notre belle région. Catherine était Animatrice Laïque en Pastorale, très engagée sur sa paroisse pour la pastorale des jeunes.
Elle fait aussi partie d’une équipe de fraternité franciscaine 

La prochaine fois que vous les croiserez, n’hésitez pas à leur exprimer toute votre gratitude pour cette belle mission qu’elles 
mènent avec cœur !

Un grand Merci à Florence pour la mission accomplie pendant plusieurs années mais qui a souhaitée cette année passer la main.



C’est avec une grande tristesse que nous avons appris en ce début d’année le départ de Rachel.

Nous savons qu’elle est partie rejoindre celui qu’elle aimait tant.                                                         
Comme elle le disait, depuis qu’elle se sentait très fatiguée :                                          
« Je suis prête à rejoindre le Seigneur c’est avec lui que je veux être maintenant. »

Rachel, une femme exceptionnelle, au caractère certes bien trempé, toujours
rayonnante, avenante, la joie de vivre incarnée. Une femme simple, humble.

Son parcours de vie lui a forgé sa Foi. Très jeune, à 25ans, Rachel devient veuve, 
elle doit seule s’occuper de sa famille, et puis il y a les travaux de la ferme à assumer.                                                                                               

Une vie au service des autres, de nombreuses années elle sera au chevet de son frère.   
Très engagée tout au long de sa vie, dans le milieu associatif et surtout ces engagements dans l’Eglise au service du frère, 
sa grande dévotion à la Vierge Marie.
Avec son ami Louis , plus de 50 pèlerinages à Lourdes en temps que hospitaliers, au service des malades, ils s’appelaient 
chaque semaine pour converser ensemble. Ne pouvant plus se déplacer le téléphone était leur lien.   

Et puis quelle grande joie elle avait à accueillir celui qui frappait à sa porte, nous nous savions toujours attendus (petit café, 
gâteaux, échanges, prier ensemble …) Nous nous croisions à la messe dominicale, au SEM avec la messe du vendredi pour les 
malades, aux temps de prières, présentes à toutes les propositions de la paroisse …  

Que de merveilleux souvenirs avec Rachel  ! 

Merci Seigneur de mettre sur nos chemins, des personnes comme Rachel, témoins et serviteurs, exemple pour chacun de nous.
Merci pour tous ces moments partagés , pour toutes ces belles rencontres !                                                   
Merci Seigneur de l’accueillir comme elle savait nous accueillir !  

Maintenant Seigneur tu peux me laissais m’en aller dans la paix
Maintenant Seigneur tu peux me laisser reposer 



Nous entrerons en Carême le Mercredi des cendres …..

Recevoir les Cendres manifeste pour chacun d’entre nous 
ce désir de conversion et de pénitence.

« Convertissez-vous et croyez à l'Evangile », nous dit le contenu de la liturgie.
« Convertissez-vous et croyez », tout un programme !                                                                                                                            
Et le Seigneur de nous implorer : « Revenez à moi de tout votre cœur ! »

Le péché n'est pas le simple manquement à un règlement, 
mais une blessure infligée à une relation d'amour. Donner à un enfant le sens 
du péché, et de la conversion, ne passe pas d'abord par un enseignement moral, mais par la découverte de l'amour infini de Dieu 
pour chacun de nous. Pécheur, je tourne le dos au Seigneur Dieu ; la conversion me remet face à lui, comme un petit enfant qui, 
après avoir mal agi, revient vers son père et plante son regard dans le sien en toute confiance.

Alors tous ensemble, en famille, en paroisse, mettons nous en route vers la grande fête de Pâques. 
Cheminons ensemble dans ce temps de pénitence et de conversion, un temps pour changer de direction,                                                       
un temps pour tourner nos vies vers Dieu.
Jésus vient tisser des liens avec nous et nous propose de tresser dans nos vies et dans nos cœurs les couleurs de la prière, du 
partage, du pardon, de l’amour, du bonheur de vivre en frères et en enfants du même Père. Son Évangile est chemin de bonheur. 

Retrouvons-nous le mercredi 22 février à 18h00 en l’église de Moulle.   Prenons ensemble cette route !

Au début de la messe, un temps explicatif sur les gestes et les symboles qui seront vécus sera proposé aux enfants pour mieux
comprendre et vivre ce temps unique proposé en paroisse.



Eglise de 

Moulle

Eglise de 

Tilques

Eglise

d’Eperlecques

Dimanche 05/02 11h00

Dimanche 12/02  
Dimanche de la santé

11h00

Dimanche 19/02 11h00

Mercredi 22/02

Mercredi des cendres

18h00   Messe 

Au début de la messe temps explicatif aux enfants des gestes qui 

seront vécus. 

Dimanche 26/02 11h00

Dimanche 05/03 11h00

Samedi 11 février  Temps de prières  18h00 à la chapelle du Gandspette

11 février, date de la 1ère apparition de la Vierge Marie à Bernadette Soubirous                              

à la grotte de Massabielle. 



Pour toutes  demandes n’hésitez pas à nous écrire ...

equipepastorale@teresaenmorinie.fr

Equipe Pastorale

Quel est le chemin le plus court pour rencontrer Jésus ?
Fais-toi nécessiteux. Fais en sorte d’avoir besoin de la grâce, 
besoin de pardon, besoin de joie. Et il s’approchera de toi.                                             

Pape François

Accueil maison paroissiale

Mardi 07 février de 18h à 19h00

Samedi  18 février de 9h30 à 11h30
ou par mail 

accueil@teresaenmorinie.fr

mailto:quipepastorale@teresaenmorinie.fr
mailto:accueil@teresaenmorinie.fr


Pour toutes demandes 

Accueil à la maison paroissiale 

Sinon vous pouvez adresser un mail à  : 

accueil@teresaenmorinie.fr

Une équipe de bénévoles 

à votre écoute

Suivre l’actualité de la paroisse

Paroisse sainte mère teresa en morinie

Site Web de la paroisse

teresaenmorinie.fr

« Dieu aime avec joie celui qui donne »

Oui, je veux vous parler de générosité car, vous le savez, l’Église 

ne vit que de dons. Le don a de multiples formes. Vous êtes 

nombreux à donner de votre temps ou à partager vos talents. 

C’est grâce à vous que notre Église diocésaine est bien vivante !

Mais il nous faut aussi avoir conscience des aspects matériels 

de notre Église, qui ne reçoit pas de subvention et aucune aide 

du Vatican ni des collectivités locales. Elle ne peut compter que 

sur le don de ses fidèles pour vivre et agir !
Je sais que la période actuelle est difficile pour beaucoup. 

Croyez bien que ce n’est pas le montant qui importe mais bien le 

geste.

Quelle que soit votre contribution, qu’elle soit faite dans la 

confiance et dans la joie car « Dieu aime celui qui donne 

avec joie ».

Un grand merci !

Bernard Lebrun,   économe diocésain

mailto:accueil@teresaenmorinie.fr

